

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . C'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers.

NÚM. 103

SÁBADO 13 DE MARZO DE 1897

AÑO III

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. Importancia del maestro católico.—III. Roma.—IV. Extranjero.—V. La semana.—VI. Registro Civil.—VII. Boletín Religioso.

En todos los días de cuaresma, incluso los domingos, está prohibido el promiscuar carne y pescado hasta para los que gozan de los privilegios de la Bula: también está prohibido comer carne los viernes. Los que tengan la Bula de la Santa Cruzada, visitando cinco altares pueden ganar todos los días las indulgencias de las estaciones de Roma. El sábado, visitando dichos altares, los que tengan la Bula pueden sacar alma del purgatorio.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Mateo cap. XVII, vers. de 1 á 9

En aquel tiempo tomó Jesús consigo á Pedro, á Santiago y á Juan su hermano, y subiendo con ellos á un alto monte, se transfiguró en su presencia. De modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol, y sus vestidos blancos como la nieve. Y al mismo tiempo les aparecieron Moisés y Elias conversando con Él, de lo que debía padecer en Jerusalén. Entonces Pedro tomando la palabra, dijo á Jesús: Señor, bueno es estarnos aquí; si te parece formemos aquí tres pabellones, uno para tí, otro para Moisés y otro para Elias. Todavía estaba Pedro hablando, cuando una nube resplandeciente vino á cubrirlos. Y al mismo instante resonó desde la nube una voz que decía: Este es mi querido Hijo, en quien tengo todos mis complacencias. A Él habeis de escuchar. A cuya voz los discípulos cayeron sobre su rostro en tierra y quedaron poseidos de un grande espanto. Más Jesús llegó á ellos, los tocó y les dijo: Levantáos y no tengáis miedo. Y alzando los ojos no vieron á nadie sino solo á Jesús. Y al bajar del monte, les puso Jesús precepto, diciendo: No digáis á nadie lo que habeis visto, hasta tanto que el Hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos.

COMENTARIO

Entonces Pedro tomando la palabra, dijo á Jesús: Señor, bueno es estarnos aquí; si te pa-

rece formemos aquí tres pabellones, etc —¿En que consiste que el Evangelio nos hace notar que Pedro no sabía lo que decía, cuando exhortaba á su divino Maestro á fijar su residencia en el Tabor? Eso quiere decir que cuando se desea el descanso y la felicidad, antes del trabajo y los padecimientos, eso no es conocer el cristianismo. Era preciso que Jesucristo sufriese, y que entrase así en su gloria. Y puesto que ese fué el camino del jefe, ese debe ser también el de los miembros; es preciso que los cristianos sufran en la tierra, si quieren que Él divida un día su gloria con ellos, pues no hay otra puerta que la de los padecimientos que pueda conducirnos é introducirnos en esa mansion de delicias, que nos ha sido prometida.

IMPORTANCIA DEL MAESTRO CATÓLICO

En esta época en que todo se pretende analizar y sujetar á peso y medida; en que todo se discute y se pone en duda; en que la prensa impía, con los prodigiosos adelantos tipográficos ha conseguido llegar hasta el más aislado caserío las elucubraciones de la moderna impiedad, es importantísima por todos conceptos la mision del maestro católico. Las ventajas que reporta á la familia, á la sociedad y á la religion son incalculables; y por desgracia son pocos los que las conocen y aprecian.

Proporcionan ventajas á la familia, porque los niños que hoy educa, y cuya inteligencia con esmero cultiva y ejercita, mañana han de ser padres de familia, y por lo mismo espejo claro y trasparente en que sus hijos han de ver la reunion de las virtudes todas, y el ejemplo en accion, que impresionando los sentidos, han de

servirle de norma en todos sus actos, y ha de ser como el faro luminoso que constantemente los guíe informando y hasta regulando sus más mínimas acciones.

A la sociedad, porque componiéndose ésta de una reunion de familias; ha necesariamente de resintirse y adolecer de los mismos males que estas adolecen.

¿Qué diremos, pues, de los inmensos beneficios que un buen maestro reporta á la religion.?

En estos tiempos, en que particularmente en los pueblos, los maestros son los consultores y oráculos de sus habitantes y en que no es raro encontrar alguno de esos *doctores de secano*, con ribetes de erudito, y hasta de sábio, los cuales hacen alarde de su incredulidad, aprenden de *memoria* la moderna fraseología y hacen desaparecer como nuevas, antiguas y ya desacreditadas teorías.

Los maestros son, pues, los que en más de una ocasion han de rebatir la sofisteria *motinesca* haciendo ver á estos *sabios improvisados*, que no hay error ni sofisma planteado contra la religion verdadera, que por dicha profesamos, que no haya sido pulverizada por los filósofos y expositores sagrados, por los concilios y Pontífices Romanos; que los errores y sofismas son siempre los mismos, sin más diferencia que el cambio de términos en la exposicion, ó más gráficamente, el cambio de traje.

Es incalculable la importancia de un buen maestro y el inmenso bien que puede hacer con ejemplo y explicaciones, formando hijos obedientes, sumisos y respetuosos, y ciudadanos honrados y dignos de admiracion.

Así, el maestro tiene derecho á esa doble corona que el Apóstol designa para «los que se dedican á la predicacion y á la enseñanza» (I, Timoth, v. 17.)

El Espíritu Santo que promete á los justos instruidos en la ley, una gloria «igual á la claridad del firmamento, nos declara, que los maestros que les habrán enseñado la justicia, brillarán eternamente en el cielo con un resplandor más vivo, como las estrellas que le alumbran y embellecen». «*Qui autem docti fuerint; fulgebunt quasi splendor firmamenti et qui ad*

justitiam erudiunt multa quasi stllae in perpétuas aeternitates.» (Dan. 12 v. 3.)

¡Qué verdades tan consaladoras para un buen maestro!

Cierto que es un funcionario muy desatendido en la actualidad y que sus desvelos y fatigas son ignorados por uno y despreciados por otros pero ¡que importan los trabajos y sufrimientos de esta vida, si ya de antemano se le señala, en nuestros santos libros una magnífica recompensa por toda una eternidad?

FILOMENA DE TOUS.

ROMA

Beatos canonizados.—El día 14 del pasado febrero tuvo lugar, con el ceremonial de rúbrica, la promulgacion de los decretos relativos á las causas de canonizacion de los Beatos Pedro Fourier, reformador de la Orden de canónigos regulares del Salvador y apóstol de Lorena, y Antonio María Zaccaria, fundador de los clérigos regulares de San Pab'o, llamados Barnabitas.

Rodeaba al Pontífice en la sa'a del trono, además de su noble corte. los Cardena'es Aloisi Massella, prefecto de la Congregacion de Ritos, y Parocchi, Vicario general de Su Santidad, ponentes ambos en las dos causas de canonizacion, con el Promotor de la Fé y demás altos miembros de la Congregacion de Ritos, juntamente con los Generales de las Ordenes Barnabitas y religiosos de nuestro Salvador.

Después de leídos los decretos, Su Santidad dirigió á la ilustre Asamblea una notab'e a'ocucion recordando las excelsas virtudes de los dos Beatos y expresando su satisfaccion vivísima de poder celebrar su canonizacion solemne: suceso tan fausto así para las Comunidades de que ambos Venerables fueron miembros como para la gloria de la Iglesia, que contará así nuevos intercesores cerca del Señor para que le sean enviados dias más felices.

El Rdo. Padre General de los Barnabitas, como el Superior de los religiosos del Salvador, expresaron entonces sus sentimientos de gratitud al Padre Santo, quien con frases de grandísima bondad daba la Bendicion apostólica y permitía besar su mano á los ilustres concurrentes.

—El próximo Consistorio.—Se hacen grandes preparativos para el próximo Consistorio.

Se ha dicho que en él será creado Cardenal un Obispo americano. No es cierto. Lo que sí parece serio es que tres Prelados franceses serán elevados á la púrpura, gracias á las activas gestiones del Gabinete de París. Uno de ellos será Mons. Sourrien, Arzobispo de Rouen, que se encuentra actualmente en Roma.

Si el nombramiento de tres Cardenales de nacionalidad francesa es cierto, la república vecina, que cuenta ahora cuatro, será el Estado que tendrá mayor número de miembros en el Sacro Colegio. Austria vendría después, con seis Cardenales.

—Sagrada Congregacion de Ritos.—Una noticia importante. La Sagrada Congregacion de Ritos ha examinado el programa de las fiestas con que se proyectaba solemnizar la terminacion del siglo actual y comienzo del XX, y no sin elogiar la intencion de los iniciadores de la idea, ha declarado nuevo, inconveniente é inoportuno celebrar los Centenarios de la Redencion, y en su consecuencia se ha pronunciado por *non expedire*.

—La ensalada de Sixto V.—Antonio Porti, médico del Papa Sixto V, fué llamado para asistir á un enfermo, el cual, al explicarle su enfermedad física, le dió á conocer sus sufrimientos morales; pues de célebre abogado que habia sido, cuando conoció de simple religioso al Soberano Pontífice, por reveses de fortuna se encontraba entonces en la mayor indigencia. El médico, hombre de buenos sentimientos, aprovechó la primera oportunidad que tuvo para hablar al Papa de la triste situacion de su antiguo amigo. Al siguiente dia Sixto V, á quien no parecía haber producido mucho efecto el relato del doctor, preguntó á éste por su enfermo y por el medicamento que le habia recetado.

—Unas píldoras reconstituyentes— contestó Porti.

—Pues yo—dijo el Papa—le he enviado un reconstituyente vegetal, una ensalada de los jardines del Vaticano, que estoy seguro le ha de sentar muy bien.

—¡Ensalada!—exclamó el doctor; ¡si el pobre

abogado se cura, seguramente será un milagro de Vuestra Santidad!

Sixto V se sonrió y le dijo: «Id á ver al enfermo y decidle que de hoy en adelante yo seré su médico; es un cliente que os quito, pero poco os debe importar, dada su precaria situacion.»

Marchóse el doctor á casa del abogado, á quien se encontró radiante de alegría y fuera de la cama.

—¿Dónde está la ensalada que os ha enviado el Papa?

—Ahí la tenéis en esa cestita que me trajo ayer el jardinero del Vaticano; pero os advierto que el específico está en el fondo.

Allí buscó el médico y encontró un paquete con 300 escudos.

—Amigo mío—le dijo felicitándole;—Hipócrates no conoció esa clase de medicamento.

Y como el caso se divulgase por la ciudad, la ensalada de Sixto V pasó á proverbio en Roma, donde suele decirse, cuando alguien necesita un socorro de importancia para salir de apuros: *Lo que le hace falta es un poco de ensalada de Sixto V.*

EXTRANJERO

Fracaso masónico.—La masonería va de capa caída en Roma.

Recuérdese el gran triunfo de los católicos y la no menor derrota de los italianísimos ó masones en las elecciones municipales.

Ahora la secta ha sufrido un nuevo fracaso. Los *liberals* eran dueños absolutos del Colegio de Abogados; pero en reciente eleccion de la Junta directiva, los jurisconsultos católicos, unidos y compactos, disputaron los puestos á sus enemigos y lograron sacar triunfante la candidatura católica íntegra.

—El descanso dominical.—La «Liga popular para el descanso dominical» establecida en París, publica en su «Boletín» los siguientes consejos, con cuya observancia pudiera asegurarse el descanso del domingo á los empleados y á los obreros:

«Primero. No compréis nada en domingo; cuando en domingo haya huelga de compradores, habrá también huelga de vendedores, y los comercios se cerrarán espontáneamente.

Segundo. No hagáis llevar á vuestra casa, en domingo, ni telas, ni vestidos, comestibles, etc.

Tercero. Rechazad los envíos que los almacenes os hagan en domingo.

Cuarto. Si enviáis mercancías por el ferrocarril, no dejéis de añadir á la declaracion de expedicion estas palabras: «No se entregue en domingo».

Quinto. Si esperáis mercancías por ferrocarril, escribid al jefe de estacion una carta inhibitoria, declarando que renunciáis á la entrega en domingo.

Sexto. No enviéis al correo, siempre que os sea posible, en sabado, cartas ó paquetes no urgentes, que serían sin necesidad repartidos en domingo.

Séptimo. Dispensad todo lo posible del trabajo á vuestros criados en los dias festivos.

Octavo. Si tenéis obreros, no los hagáis trabajar, bajo ningún pretexto, los domingos. Pagadles el viernes para que puedan hacer la compra de sus provisiones en sábado y puedan así en domingo resistir más facilmente la tentacion de gastarse el jornal en la taberna.

Noveno. Si tenéis comercio, oficina, estudio... procurad cerrar el domingo.

Décimo. Si hacéis obra en vuestras casas, imponed al contratista la obligacion del descanso dominical.

Décimo primero. Finalmente, haced incesante propaganda de nuestras ideas ¡Sed humanos, asegurando á todos los trabajadores el descanso semanal necesario en el día mandado por Dios! ¡Sed cristianos, facilitando así á los trabajadores cristianos el medio de santificar el domingo en la iglesia y en el día mandado por Dios! ¡Sed cristianos, facilitando así á los trabajadores cristianos el medio de santificar el domingo en la iglesia y en el seno de la familia!»

LA SEMANA

La válvula de seguridad

El Emmo. Cardenal Mermillod, en una de sus admirables instrucciones á la sociedad de San Vicente de Paul, refería el hecho siguiente que le ocurrió cuando era Cura de Ntra. Sra. de Ginebra.

«Una actriz que tenía una hija de once á doce años, á pesar de que era muy descuidada en sus deberes cristianos, se acordó felizmente de que era católica, y quiso que su hija hiciese la primera comunión, y que la hiciese de una manera conveniente. Al efecto fué á ver al venerable Cura y éste se ofreció para instruirla y prepararla. Algunos dias después, al pasar por la calle en

que aquella vivía llamó á la puerta. Su visita debía ser esperada pues que, cuando una sirvienta fué á abrir, apenas el sacerdote dió su nombre, le instó para que entrase, diciéndole que su señora había ordenado introdujeran al señor Cura siempre que se presentase. Esta buena mujer lo había entendido al pié de la letra, y le condujo á la presencia de su señora, que se encontraba en la mesa con una docena de actores y actrices. No sabiendo el buen señor que partido tomar, dió algunas excusas pretendiendo retirarse; pero fueron tantas las instancias, que se vió obligado á quedarse y aceptar un asiento. Entablada conversacion, la situacion no dejaba de ser original, los actores, acostumbrados á dar espectáculos, debían de estar encantados al contemplar el que se les ofrecía.

De repente la niña verdaderamente mimada se acerca al sacerdote y le dice que, allá al extremo hay una señorita que tiene vivo interés en hablarle, pero que no se atreve... Era una joven actriz de veinticinco años que, sonrojada al verse introducida de improviso en la escena, no encontró más recurso que hacer recaer la conversacion sobre la niña educanda, diciendo que tendría mucho gusto en acompañar'a á su primera comunión.—Es un buen pensamiento dijo el señor Cura, pero seria aun más laudable que la imitaseis en tan importante acto.—Sonrojóse aun más la pobre actriz, y dijo.—Desgraciadamente no puedo, porque estoy excomulgada.—Sea, mas para todo hay remedio, replicó el sacerdote; y sin duda que no estais ex confesada... Estas palabras, en medio de tal sociedad, produjeron el efecto de una bomba, y todos estallaron en risas y chistes.. Todavía no he hecho la primera comunión; y al presente es demasiado tarde para efectuarlo, replicó ella... Nunca es demasiado tarde para volver á Dios; y á vuestra edad no es imposible abandonar una profesion para tomar otra mejor y más cristiana, dijole el Cura.—A fé mía que tiene razon el tenor, dijo riendo un actor, debería V. confesarse. La actriz no respondió nada.—A la verdad que es más cómodo confesar que confesarse, dijo otro.

La conversacion se animaba: cada cual se chanceaba, pero sin acritud.

Le hicieron varias preguntas sobre la confesion y sobre la condicion de los actores con respecto á la Iglesia.

Las ventanas del comedor daban á un magnífico lago. Acertó á pasar en aquellos momentos un barco de vapor.—Señores les dijo el sacerdote, he aquí una comparacion que os hará comprender perfectamente para que sirva la confesion. ¿Veis ese barco? Una fuerza poderosa pone en movimiento la máquina que rápidamente lo hace avanzar; pero esa misma fuerza es un peligro, un principio cierto de explosion y de destruccion del barco sin lo que se llama *válvula de seguridad*. Por esta válvula se escapa el exceso de vapor contenido en las calderas, y así quedan seguros el barco y los navegantes. Decidme, el corazon humano ¿no es también un caldero sometido á la presion de nuestras faltas, pasiones y desengaños? Necesita, por lo tanto de una *válvula* sin la cual estamos perdidos, y esa *válvula* es la confesion. De ahí es que donde no es conocida la confesion, cuando el corazon se siente oprimido por las penas y remordimientos, sobrevienen las enagenaciones mentales ó se ocurre al suicidio.

Estas palabras pronunciadas por el eminente sacerdote, fueron escuchadas con atencion y benevolencia... Despidióse. Mas al retirarse, la joven actriz manifestó la intencion de acompañarle hasta la puerta.—¡Hola! ¿vais á la iglesia á confesaros? le dijo uno de los actores.—No digo que no: no veo quien pudiera impedírmelo respondió ella; y sa'ióse con el Rdo. Cura. Apenas se encontró á solas con él se echó á sus pies y con voz sofocada por los sollozos exclamó:—«Señor Cura, V. me ha salvado. Es Dios mismo quien le ha enviado por mí á esta casa; yo no sé si V. ha leído en mí corazon; yo estaba desesperada, tenía formada la resolucion de suicidarme ahora mismo para acabar de una vez las penas de mi vida. Hace siete años que no me confieso. Huérfana y sin recurso alguno me asocié á una compañía teatral... ¡Solo Dios sabe cuánto he sufrido! Mas los golpes que he tenido que soportar últimamente han sido demasiado violentos para resistir... Me sentía halagada con una amistad que creía sincera; se acercaba el momento de

contraer matrimonio, y he sido vilmente traicionada. Silvada ayer en las tablas, las amarguras de la humillacion y vergüenza han venido á unirse con las de la perfidia. Sola en el mundo y partido el corazon, iba á concluir con mi existencia. Esta tarde, después de haber aceptado una invitacion á comer, y la cual consideraba como el último adios, estaba resuelta á arrojarme en el lago. Las palabras de V., la alternativa de la confesion ó el suicidio, han sido como dardos de fuego... Tenga V. compasion de mi miseria!»

A la mañana siguiente, la joven abandonaba el teatro. La niña que se preparaba para la primera comunión y su madre, pocos días después, hacían otro tanto.»

FIESTA DE SAN JOSÉ

El viérnes próximo, celebramos la fiesta dedicada al glorioso esposo de María. una de las más populares del mundo cristiano. Es fiesta de precepto, hay obligacion de oír Misa y no se puede trabajar bajo pena de pecado mortal.

El mismo Espíritu Santo se encargó de hacernos el elogio de San José, presentándole como un tipo acabado de justicia, pues en el libro divino se le llama el varon justo, es decir, resumió en su alma y practicó durante su vida, todas las virtudes. La Providencia le había escogido para esposo de la Madre del Hijo de Dios, el cual al venir á la tierra quiso estar rodeado de la pobreza, y dispuso que José, aunque descendiente de regia estirpe, fuese al desposarse con María un humilde artesano, viviendo de su trabajo de carpintero.

Fué en la tierra el Jefe de la Sagrada Familia, el esposo de la Reina de los cielos y tierra y el padre nutricio de Jesús; gozó de las caricias del Salvador del mundo y de la compañía de la virgen más santa que ha existido ni existirá jamás.

Jesús en su infancia, en su adolencia y en su juventud, estuvo sometido á José, prestándole la mayor obediencia, lo que debe incitarnos á nosotros á tener en gran veneracion á un santo que fué honrado con tales prerogativas.

Es piadosa creencia que murió asistido en su última hora por Jesús y María, y por su muerte sucedió poco antes que el Hijo de Dios principiasse á predicar su evangelio.

Lo que caracteriza especialmente á San José es una sumision profunda á los designios divinos, resultado de la pureza y sinceridad de su corazon. Pidamos á Dios por su intercesion, su corazon honrado, leal y sincero; esto es, verdaderamente cristiano, su ardiente amor por nuestra santa religion, que amándola á ella, no podemos menos de amar á Jesús su divino fundador, y á María, la celestial madre del Maestro Divino; pidámosle además el saber contentarnos con una posicion modesta, resignarnos de las contrariedades de la vida y la gracia de una santa muerte.

El lunes entregó su alma á Dios la Reverenda Madre Superiora del Convento de Hermanas Carmelitas descalzas de Villacarlos Sor Ana de la Consolacion despues de una larga y dolorosa enfermedad. Había sido Superiora del de Mahon y actualmente lo era de su pueblo natal. Las personas que tuvimos la dicha de tratarla seamos las hermosas dotes que la adornaban; la piedad, la mansedumbre, la modestia, la virtud constituian su modo de ser que hacían de ella una perfecta Hermana Carmelitana.

Grande es el vacío que deja en su comunidad la Hermana Ana porque grandes son tambien las simpatías que con su caracter se había granjeado.

Descanse en paz su alma, amen.

Nuestro compañero de redaccion D. Gabriel Coll y Mancas, regresó anteayer de Valencia en cuyo Seminario Central recibió la licenciatura en Sagrada Teología después de lucidos ejercicios que merecieron la calificacion de *nemine discrepante*.

Felicitemos gustosos al joven licenciado y querido amigo, deseándole nuevos y muy señalados éxitos.

Con el nombre de «Propaganda Católica» se ha establecido en esta ciudad una pia union de las congregaciones y sociedades religiosas con objeto de estrechar más y más entre sí los vínculos de fraternidad cristiana; facilitar los medios para que cada una pueda llenar más cumplidamente sus fines, y procurar el fomento y esplendor del culto divino.

La «Propaganda Católica» está bajo la advocacion del Sagrado Corazon de Jesús y la proteccion del Ilmo. Prelado diocesano, habiéndose constituido una Junta directiva en la cual tienen representacion cada una de las asociaciones unidas.

Para el cargo de Director, de nombramiento

del señor Obispo, ha sido designado el Rdo. don Pedro Hernández, Pbro. por el término de tres años.

Opúsculo interesante.—Hemos sido favorecidos por D. Francisco Antich é Izaguirre con un ejemplar de su obrita científico literaria titulada *DE COLADA* ó sea *la Gramática en legia* donde dá el autor consejos sapientísimos acerca de la ortografía de nuestra léngua madre. Agradecemos al Sr. Antich su fineza al par que aconsejamos á nuestros lectores a adquisicion de tan precioso trabajo que podrán obtener por una peseta en la imprenta de Colomar, Palma de Mallorca.

Han visitado nuestra redaccion los tres primeros números del *CAMPEON CATÓLICO* semanario ilustrado de ciencias, artes, viages, y literatura que ve la luz pública en Barcelona. Va adornado de hermosos grabados que realzan y embellecen más dicha publicacion. Agradecemos la visita y aceptamos gustosos el cange con nuestro querido colega barcinonense.

Ha tomado posesion de la Capitanía general de estas Islas el Excmo. Sr. D. Joaquín Ahumada en reemplazo del general Sr. Correa.

El dia 5 firmó S. M. un decreto concediendo franquicia postal al ejército de operaciones en Filipinas.

Se ha ordenado que la Escuadra de Instrucion surta en este puerto se abastezca con urgencia para emprender una navegacion de cuarenta y cinco dias, juntamente con el crucero «Alfonso XIII» anclado en Barcelona.

En méritos de concurso ha sido nombrado marinero celador del Lazareto súcio de este puerto D. Isidro Sanz, que desempeñaba interinamente el mismo cargo.

Durante la primera quincena de Mayo próximo se verificarán en la Excma. Audiencia Territorial de Palma, exámenes generales de aspirantes á procuradores.

El plazo para la presentacion de solicitudes terminará el 15 de Abril.

Ha sido trasladado á Pedrosa el Auxiliar celador de la Direccion de Sanidad de este puerto D. Juan Torres y Roig, substituyéndole D. Enrique Posada y Torre.

Otra vez la competencia de vapores.

Anuncia «La Marítima» que concederá á sus cargadores iguales ó mayores facilidades y ventajas que las que ofrece la nueva Empresa, de cuya creacion dimos cuenta en nuestro número del sábado último.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

NACIMIENTOS

Dias	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
20	1	1	»	»
21	3	»	»	»
22	1	»	»	»
24	5	1	»	»
25	1	»	»	»
27	»	2	»	»
28	»	1	»	»
1.º	»	1	»	»
2	1	1	»	»
3	2	»	»	»
6	1	2	»	»
7	»	1	»	»
9	2	1	»	»
10	3	»	»	»
12	2	1	»	»

MATRIMONIOS

Santa María.—3.
San Francisco —1.
San Clemente.—1.

DEFUNCIONES

Dia 21 Febrero —Pedro Ofila Gornés, 79 años, soltero, S. Luis 9.

Dia 24 —Juan Riudavets Camps, 52 años, soltero, S. Luis Gonzaga 14.—Gertrudis Sintés Goñalons, 2 meses, Predio Cugullonet.—Francisca Pons Albertí, 80 años, casada, S. Cirilo 9.

Dia 28 —Eulalia Coll Ponsetí, 55 años, casada, Isabel II 41.

Dia 1º Marzo —Juana Cardona Pons, 18 años, soltera, Alonso III 15.—Sofía Mateo Martorell 1 año, Deya 41.

Dia 7.—Catalina Bagur Moll, 1 año, Reyna 51.

Dia 8.—Pedro Lahuerta Gimenez, 12 años, soltero, Plaza S. Francisco 10.

Dia 10.—Juan Llompert Buch, 24 días, Moreras 53.—Rosa Sancho Vives, 36 años, casada, Pescadores 12.

Dia 12 —Miguel Mir Pons, 17 años, soltero, Moreras 43.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 14 Marzo —La Traslacion de Sta. Florentina virgen y Sta. Matilde reina.

Lunes 15.—S. Raimundo abad y San Longinos mártir.

Martes 16.—S. Abraham ermitaño y Sta. Madrona virgen y mártir.

Miércoles 17 —S. Patricio obispo y confesor y Sta. Gertrudis

Jués 18 —S. Gabriel arcangel.

y entre ellos no hay un solo habitante, escepcion hecha de mi, que desee dejar S. Verrado para habitar otro pais Cada dia hay nuevas diversiones en el palacio del Gobernador, bailes, conciertos y reuniones; aman el desenfreno y la disipacion y disfrutan de ello á pedir de boca. Tales, hijos mios, son las leyes de los Verradianos, tal su modo de vivir: probad de conllevarlo y de aveniros á ello si es posible, sin desviaros de la senda de la virtud: vivid aquí, donde el Cielo os ha enviado prudentes, hermosos, modestos, templados y no imiteis los odiosos compañeros con quienes debeis asociaros. De vez en cuando nos verémos para advertiros de las

las presas hechas con sus buques son partidas en las plazas públicas entre sus habitantes, tienen una profusion hácia el brandi y otros licores espirituosos, que emplean para destruirse á si mismos: hasta los niños estan contaminados con este tremendo vicio, pues hay ya en la isla arriba de doscientos que, corrompidos por el ejemplo que reciben de sus padres, antes que hayan alcanzado la edad de la razon, pierden lo poco que poseen en tragos de brandi. Los habitantes estan en continua riña, y á veces se matan el uno al otro, pero este crimen es castigado con la muerte. Aquí no tienen otro modo de vivir que la disipacion, no tienen otro Dios que

Viércoles 19 — ✠ El Patriarca S. José.

Sábado 20.—S. Niceto obispo y Sta. Eufemia virgen y mártir.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARÍA

Domingo.—Continúa la predicación de la Santa Cuaresma; en la Misa mayor que se dirá á las diez predicará en el ofertorio el Rdo. P. Manuel Carceller S. J. Por la tarde á las 3 Vísperas, Completas y Santo Rosario, sermón por el citado P. Carceller, y solemne Miserere.

Miércoles.—Al toque de Oración rezo del Santo Rosario y ejercicio de la Buena Muerte.

Jueves.—A la misma hora Rosario y sermón por el Rdo. P. Manuel Carceller.

Viernes.—A las 10 la Misa solemne; y á las 11 la última. Por la tarde Vísperas solemnes, Via-Crucis y sermón de Dolores por el Rdo. D. Jaime Tutzó presbítero.

Todos los días laborables, catecismo desde las 5 de la tarde á las 6, y los domingos después de la Misa última.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CÁRMEN

Domingo.—A las 7 y media Misa de comunión general. A las 10 la mayor con sermón. Por la tarde á las 3, Vísperas, Rosario, sermón por el Rdo. Sr. Cardona, Vicario, y Catecismo.

Lunes.—Día de retiro. Se practicarán los piadosos actos de costumbre.

Martes.—Por la noche, Via Crucis, Septenario de

Ntra. Sra. de los Dolores, con sermón que dirá el Rdo Sr. Regente

Miércoles 17:—Al toque de Oración, Rosario, y Sermón por el Rdo P. Carceller S. J.

Jueves —A las siete de la noche explicación de Doctrina para los niños y niñas que hayan de hacer la primera Comunión.

Viernes —A las 10, Misa solemne con sermón. Por la tarde, Vísperas, Corona dolorosa y Catecismo.

Sábado —A las 7 y media Misa rezada con exposición de S. D. M. por los fines de la «Liga de Oraciones.» Al anochecer, ejercicio de la «Buena Muerte», Visita y Salve.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo —A las 10 Misa mayor con homilia sobre el Sto. Evangelio y á las 11 y media la misa de la Tropa.

Por la tarde á las 3 el piadoso ejercicio del Via-crucis, sermón por D. Juan Pons, Pbro Vicario, canto del Miserere y Sto Rosario.

Miércoles.—Al anochecer Via-crucis

Viernes —Misa solemne á la hora de costumbre. A las 3 y media Vísperas. á las 4 exposición de S. D. M. ejercicio de la Buena Muerte, sermón por el P. Carceller y reserva.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Mañana, Misa mayor con sermón Cuaresmal. Por la tarde continúa el septenario á la virgen de los Dolores.

Viernes, á las 9 y media Misa mayor con sermón, y por la tarde devoto Novenario.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

la voluptuosidad y no sienten el deseo de la libertad. De esta manera enervados por la pereza y los excesos, no están en estado de resistir el mas leve ataque; un centenar de hombres, si descubriesen y sorprendiesen este pueblo, sería bastante para someter toda la colonia; pero don Lescar ha dispuesto que nadie la abandonase sin orden ó permiso suyo bajo pena de muerte. No es esto todo: los bajeles que veis aquí, con sus botes, están encadenados en el puerto y él solo tiene la llave de las cadenas. Estas fuertes empalizadas, estos guardias dispuestos á disparar sobre los primeros que se atrevan á acercarse, hacen todo acceso al puerto imposible,

y cuando una vez salta uno en tierra de San Verrado es para toda la vida.

Ambrosio y Leonor temblaron á esas tremendas palabras, que habiéndolo observado el extranjero, se apresuró á desviar su opinión sobre ellas.

—D. Lescar, dijo él, no obstante esas precauciones, siente que otras cadenas que no sean las de la fuerza son necesarias para contener á sus súbditos: trabaja para volver su estado agradable, pudiendo añadir las de la inclinación; con este motivo permite una desenfadada licencia, que solo juzga capaz de detenerlos. Para confesar la verdad, todos están satisfechos de su suerte